

Question présentée par le député :

M. Sylvain Thévoz

Date de dépôt : 7 avril 2022

Question écrite urgente

Combien de sang sur les visas dorés genevois ?

En Suisse, les cantons peuvent octroyer des autorisations de séjour en cas d'intérêts majeurs en matière de fiscalité. Alors que de nombreuses personnalités proches du Kremlin sont frappées par des sanctions, il y a un intérêt public évident à savoir combien de ce genre de visas dorés sont octroyés à de riches étrangers d'origine russe et si ces derniers sont liés au pouvoir au Kremlin. Selon le journal *Le Matin Dimanche* : « en Suisse de 2008 à fin 2019, 693 autorisations spéciales ont été accordées dans le pays. Jusqu'en 2017, les Russes étaient les premiers concernés. Depuis, la part des Chinois a augmenté. Parmi les cantons qui délivrent le plus de visas dorés, on trouve Genève, le Tessin, Vaud et Zoug. »

- *Combien de visas dorés ont été accordés en 2019, 2020, 2021 et 2022 à Genève ?*
- *Combien de personnes d'origine russe ont obtenu de tels visas dorés en 2019, 2020, 2021 et 2022 ?*
- *Combien de personnes d'origine russe bénéficiant de visas dorés sont frappées par des sanctions liées à l'agression russe contre l'Ukraine ayant débuté le 24 février 2022 ?*
- *Combien le Conseil d'Etat a-t-il révoqué de visas dorés octroyés à des personnes d'origine russe frappées par des sanctions, étant entendu que « l'intérêt majeur en termes de fiscalité » qui leur avait permis d'obtenir de tels visas est désormais caduc ?*

Je remercie par avance le Conseil d'Etat pour les réponses qu'il saura apporter à ces questions.